

Homélie P. Gilles 1^{er} dim Carême 2023 –

La liturgie comme guide pour ce carême. Pourquoi ? parce que c'est là, rassemblés avec nos frères et sœurs croyants que l'on peut le mieux rencontrer Dieu. Nous avons commencé bien bas... le mercredi des Cendres. Nous avons commencé en nous souvenant que nous n'étions que poussière... comme celle qu'on foule aux pieds sur le chemin. Et que tout devait commencer par un peu d'humilité. L'évangile de mercredi nous rappelait combien il fallait rester discrets sur nos pratiques de carême : que ça se voit le moins possible !

Aujourd'hui, nous sommes avec le Christ, au désert. Mais ce désert, ce n'est pas autre chose que le monde où nous nous trouvons. Désert de la vie des hommes, chaleur et soif, inquiétude et joie, doutes et espérance...

Avec le Christ qui livre un combat. On est au tout début de l'évangile, aussitôt après le baptême de Jésus. Et il est beau de voir que la vie publique de Jésus a commencé par un combat qu'il a gagné.

Il a été envoyé au désert par l'Esprit. C'est à dire qu'il n'est pas à son compte. Il dépend d'un autre : de son Père qui fait intervenir l'Esprit dans sa vie d'homme. Il se laisse conduire. Comment est-ce que je me laisse conduire ? Le démon est coriace et ne lâche pas Jésus. Il l'attaque de toutes les manières. Jésus répond toujours en citant la Parole de Dieu. Il répond de mémoire au démon, en se rappelant tout ce qui est écrit. Car il a passé du temps à lire et à méditer l'Écriture. Comment est-ce que je lis l'Écriture, comment je l'écoute pour qu'elle soit comme un bouclier quand je me sens attaqué ou même comme une épée qui va toucher le cœur de mon ennemi ? A un moment, ça discute pas mal. Jésus répond toujours, car il croit au dialogue. Jusqu'à la 3^e fois : *regarde, tout cela je te le donnerai si tu t'abaisse à mes pieds pour m'adorer*. Là c'est trop ! Jésus dit STOP. Arrière Satan. Pourquoi ? tout simplement parce que Satan se prend pour Dieu. Il veut prendre la place de Dieu. Dans la vie, il faut toujours commencer par dialoguer et discuter. Quand il y a des conflits, c'est ce qu'on a de mieux à faire. Mais quand on arrive à un point de rupture, il faut dire stop. Jésus a dit Stop.

La vie publique de Jésus a commencé par un combat qu'il a gagné. Pour nous, c'est un signe. Et nous comprenons, que si nous livrons nos combats avec Jésus, en lui, nous serons vainqueurs avec lui. Et des combats à livrer, nous en avons tous les jours. Non ? Si on n'en est pas sûrs, le pape François nous en donne une liste. Il parle du jeûne de carême, mais pour lui, le jeûne ne se limite pas à la confiture au chocolat ou à l'alcool : écoutez bien ce combat de carême qu'il nous propose :

*"Je recommande ce qui suit comme le meilleur Jeûne pendant ce Carême :
Jeûnez de mots offensants et transmettez seulement des mots doux et tendres.*

Jeûnez d'insatisfaction/d'ingratitude et remplissez-vous de gratitude.

Jeûnez de colère et remplissez-vous de douceur et de patience.

Jeûnez de pessimisme et soyez optimiste.

Jeûnez de soucis et ayez confiance en Dieu.

Jeûnez de lamentations et prenez plaisir aux choses simples de la vie.

Jeûnez de stress et remplissez-vous de prière.

Jeûnez de tristesse et d'amertume, et remplissez votre cœur de joie.

Jeûnez d'égoïsme, et équipez-vous de compassion pour les autres.

Jeûnez d'impiété et de vengeance, et soyez remplis d'actes de réconciliation et de pardon.

Jeûnez de mots et équipez-vous de silence et de la disponibilité à écouter les autres.

Si nous pratiquons tous ce style de jeûne, notre quotidien sera rempli de paix, de joie, de confiance les uns dans les autres et de vie.

Pape François